



Departamento del Tesoro de EEUU anuncia nuevas sanciones a la facción Los Mayos del Cártel de Sinaloa

La fragmentación interna y la rivalidad con Los Chapitos intensificaron la violencia por el control de rutas clave en frontera norte de México

Por Carlos Salas

18 Sep, 2025 09:40 a.m.



El **Departamento del Tesoro de Estados Unidos** impuso nuevas sanciones a la facción **Los Mayos** del **Cártel de Sinaloa**, señalando a su líder armado y a una red de colaboradores, empresarios y funcionarios locales en la frontera con **México**.

Los Mayos controlan rutas clave para el tráfico de **fentanilo, cocaína, marihuana, heroína y metanfetamina** hacia **Estados Unidos**. **El Ruso**, identificado en una acusación formal de 2015 como líder de una flota de sicarios responsables de secuestros, torturas y asesinatos en apoyo al cártel, consolidó su dominio en **Baja California**, fortaleciendo la capacidad de **Los Mayos** para introducir drogas en territorio estadounidense.

Red de apoyo y lavado de dinero en Rosarito, un negocio empresarial millonario

En **Rosarito**, la red de apoyo de **Los Mayos** involucra a empresarios, funcionarios y exfuncionarios municipales.

René y Alfonso Arzate García, conocidos como **los hermanos Arzate**, ejercen control sobre la zona a través de aliados como **Mario Alberto Herrera Sánchez** y **Karlo Omar Herrera Sánchez**.

Estos a su vez, colaboran con **Jesús González Lomelí**, un empresario local propietario de bares y restaurantes como **Bombay Beach Club, Coco Beach Club** y **Mariscos El Caimán**, entre otros negocios en **México**.

Además, las fuentes federales apuntan que González utilizó sus empresas para lavar **millones de dólares** provenientes del narcotráfico, beneficiando a **los hermanos Arzate** y a otros altos mandos del cártel, incluido **El Ruso**.



La influencia de **Los Mayos en Rosarito** se extiende al ámbito político, pues, los hermanos Arzate cuentan con el respaldo de **González** y de **Candelario Arcega Aguirre**, un operador político con estrechos vínculos con la exalcaldesa **Hilda Araceli Brown Figueredo**.

Durante la gestión de Brown, González y Arcega actuaron como intermediarios entre la alcaldesa y los Arzate, facilitando pagos de **extorsión** y asegurando la protección de las actividades ilícitas del cártel por parte del Departamento de Seguridad Pública local.

Como parte de las sanciones, la **OFAC incluyó a González, Arcega, Brown y los hermanos Herrera**, así como a **14 empresas de González** y **una empresa de transporte de Arcega**, todas señaladas por su papel en el **lavado de dinero** y la protección de las operaciones criminales.

[Departamento del Tesoro de EEUU anuncia nuevas sanciones a la facción Los Mayos del Cártel de Sinaloa - Infobae](#)